DEPORTES ENERO 2013 > lunes 14

CASANOVA "En el béisbol siempre

ERLIS



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

ALIET ARZOLA LIMA

N LA ESQUINA del dogout, refugiado en sus audífonos, la ■ música, Erlis Casanova Callaba (Consolación del Sur, 1985) busca concentración para afrontar una nueva jornada de entrenamiento, basado sobre todo en carreras y ejercicios leves de relajación, una especie de descanso activo luego de completar su faena en el box la jornada an-

De personalidad sosegada, el espigado derecho observa detenidamente cada movimiento de sus compañeros y los rivales sobre la grama, detalle que habla a las claras de su estudio y preparación en el exquisito mundo de las bolas y los strikes.

"Es un deporte difícil que requiere de mucho aprendizaje, ya sea para lanzadores o jugadores de posición. En el béisbol siempre falta, nunca te vas sabiéndolo todo, cada día aparece algo nuevo", confiesa Erlis, miembro de un distinguido linaje de peloteros, comandado por Luis Giraldo Casanova, su padre.

Justo como lo indicaba la tradición familiar, su historia en los diamantes comenzó bien temprano y alejado de los montículos, aunque en la categoría juvenil dejó definitivamente el madero en la batera para encaminarse a la colina de los martirios, decisión todavía cuestionada por el Señor Pelotero.

"Jugaba en primera base y los jardines, pero en el último año de los juveniles un preparador en Pinar del Río me dijo que podía ser pitcher, comenzamos a entrenar y en la segunda mitad del campeonato gané cinco partidos, una especie de señal o confirmación de mis aptitudes para lanzar", recuerda Erlis.

"En ese momento mi papá estaba en Panamá v un día llamó, le preguntó a mi madre cuál era mi average y ella le respondió que yo era pitcher, todavía hoy un debate familiar, porque él quería que triunfara como bateador", relata.

Desde el box, el derecho vueltabajero acumula 23 triunfos, 24 fracasos y promedio oponente de 280—, aunque durante la anterior campaña fue evidente una progresión que le permitió ganar diez desafíos, con 2,51 limpias permitidas en más de cien entradas, cuarto entre los monticulistas de la lid, lo cual lo presenta hoy como un abridor puntero de alto nivel.

"Siempre me han dicho que puedo tirar un poco más duro porque tengo el wind up lento y paso el brazo muy suave. He estudiado algunos videos y les doy la razón a los entrenadores, motivo por el cual trabajo en apurar un poco el movimiento sin violar la técnica para buscar más explosividad", asegura.

Sin embargo, es un pitcher de poder, al cual se le han registrado hasta 94 millas con la bola rápida, el lanzamiento de cabecera en un repertorio que incluye, además, tenedor, sinker, slider y un naciente cambio de velocidad, vital en sus aspiraciones de afincarse como as de cualquier rotación.

Precisamente, Giraldo González, su manager, y todo Pinar del Río esperan que Erlis se mantenga en línea ascendente y logre conducir la nave pativerde a la senda victoriosa, lo cual, de seguro, reportará muchos beneficios en sus aspiraciones individuales.

"Hemos tenido un arranque lento, pero este es un equipo de remontadas. Tenemos que luchar, entregarnos y jugar cada partido como si fuera el último, filosofía que particularmente asumo para elevar mi rendimiento y las posibilidades de llegar al Tercer Clásico Mundial. Yo voy a entregarme, a combatir, como le digo a todos los que se preocupan por mí, el que mejor juegue sacará la victoria", sentenció.

ANOTACIÓN POR ENTRADAS

ne
3).
oa
2).
l).
ni
ro
l). z.
1

¿Qué dejó el nacional de lucha greco?

Harold Iglesias Manresa

Cayó el telón del nacional de lucha greco, con ausencias, sorpresas, rivalidades y la coronación de los anfitriones camagüeyanos por provincias con 61 puntos, además de la novedad de una preselección nacional de 28 atletas y composición mixta entre consagrados y juveniles.

Así, detrás de los agramontinos se ubicaron Santiago de Cuba (48), Ciego de Ávila (46), Sancti Spíritus (39,5) y Pinar del Río (37) e ingresaron a la armada elite los bisoños Lieter Guzmán (proyectado para los 55 kg), Heriel Martínez y Yosvani Peña (60), Luis Horta (66), Ariel Fiss (74), Reinier Díaz (96) y Oscar Pino (120).

En el orden individual, la retención de la corona por parte del local Gilberto Piqué en los 84 kilogramos (vencedor por pegada del indómito Alan Vera) selló el veredicto agramontino. El resto de los monarcas fueron el pinero y ya mencionado Guzmán (50), el avileño Magdiel Hidalgo (55), el santiaguero Ismael Borrero (60), los anfitriones Alexander Casals (66) y Alexei Bell (74), el pinareño Yasmani Lugo (96) y su tocayo yumurino Acosta (120).

A propósito de Piqué, quien inclinó la balanza a su favor sobre Vera en certámenes domésticos, días antes de su partida accedió a comentarnos sobre su fórmula del éxito.

"Exploto todas las posibilidades a la hora de entrenar, muchos luchadores ven la

carrera como algo aburrido, yo siempre la incorporo. Al término de cada sesión me gusta sentirme agotado".

¿Tus armas a la hora de comba-

Constantes ataques y mantener la intensidad en la pelea de pie. Mi velocidad me ayuda y técnicamente me gusta tirar el suppley —movimiento que justamente le valió la corona-; aún debo mejorar la defensa en cuatro puntos, por eso siempre busco hacer sparrings con Pablo Shorey, es una cátedra, me enseña y aconseja mucho, al igual que mi primo (Pedro Isaac). Con Shorey nunca me he enfrentado en eventos oficiales, pero es un fuera de serie.

GUSTAVO ROLLÉ AL SALÓN DE LA FAMA

Gustavo Rollé, miembro honorario del Buró de la Federación Internacional de Luchas Asociadas (FILA), fue elegido para integrar este año el Salón de la Fama de ese organismo, en Oklahoma, Estados Unidos.

Rollé, de 70 años, fue titular de la Federación Cubana desde 1982 hasta el 2008, además de haber fungido como entrenador principal de la selección nacional (1965-1982), comisionado nacional (1982-1990) y jefe del colectivo técnico hasta su retiro.

Rollé es el único cubano en ser miembro del Buró de la FILA y presidir el Comité Panamericano de la disciplina. Reservadas también exclusivamente para él todas las condecoraciones que otorga la institución: Botón de Oro, la Orden al Mérito de Oro Internacional, Entrenador Emérito, Diploma de Honor y Placa conmemorativa por su labor durante 20 años en el Buró de esta organización.

El otrora gladiador libre recibirá la placa de acreditación en septiembre durante el Campeonato Mundial de Hungría.

Rollé se convirtió así en el segundo latinoamericano que accede al Salón de la Fama, pues con anterioridad esta distinción recayó en otro cubano, el luchador Filiberto Azcuy, del estilo grecorromano, campeón olímpico de 74 y 69 kilogramos en Sydney 2000 y Atenas 2004, respectivamente, y quien fue galardonado en los Juegos Panamericanos de Río de Janeiro 2007.



A sus 23 años, Piqué ansía en convertirse en la primera figura de los 84 kg. foto: Ricardo López Hevia

LIGA SUPERIOR (F)

La Yayabo pondrá el atractivo



Superior de Baloncesto para

damas —al igual que su homólogo torneo varonil— y para iniciar el 2013, además de la grata noticia de que por fin el bicampeón conjunto de Santiago de Cuba jugará como local en su sala Alejandro Urgellés, el calendario trae como plato fuerte el duelo entre Pinar del Río (16-2) y Sancti Spíritus (14-4), los dos elencos de mejor performance hasta el momento.

No van lejos sus seguidores más cercanos, Santiago de Cuba y Capitalinos (ambos con 12 triunfos y seis reveses), quintetos que prácticamente tienen asegurado de igual forma sus boletos a los play off, por lo que en los diez partidos que le restan a la temporada regular la carrera será por definir la ubicación en los puestos del 1 al 4, de cara a los cruces semifinalistas.

Volviendo al tema de las expectativas Mañana se reanudará la III Liga creadas por el atractivo choque entre pinareñas y espirituanas, en la sala Yayabo de estas últimas, el asunto estará en ver cuál de los dos mantendrá su impetuoso avance. Pues si el occidental elenco dirigido por Armando Pérez lleva ocho victorias al hilo, equivalentes a cuatro "barridas", las del centro del país suman siete éxitos de forma consecutiva, con tres "escobas" en su haber.

Y para mayor coincidencia, estas dos escuadras fueron las únicas que no salieron cabizbajas de la cancha en el mes de diciembre, por lo que estos encuentros ganarán un determinado aura, pese al aparentemente cómodo par de triunfos alcanzado por las líderes del certamen en casa (sala 19 de Noviembre) a costa de dichas rivales durante la primera vuelta.